



A un año de su gobierno, Sheinbaum descarta cambios en el gabinete: “Todos son muy buenos”

Rendirá su informe el 1 de septiembre en Palacio Nacional y el 1 de octubre en el Zócalo

✍ JAVIER DIVANY BÁRCENAS 🕒 21, AGOSTO 2025

La presidenta **Claudia Sheinbaum** aseguró este lunes que, a un año de su administración, no contempla realizar cambios en su gabinete, al que calificó como “muy bueno” y en el que, dijo, todos trabajan “muy, muy bien”.

Durante la conferencia mañanera se le cuestionó si planeaba algún relevo en su equipo. La mandataria respondió entre risas:

“Bueno, si lo tuviera pensado, no te lo diría. Pero no, no tengo previsto ningún cambio. Es un muy buen gabinete, todos trabajando muy, muy bien”.

Sheinbaum aprovechó para destacar el desempeño de algunos funcionarios, entre ellos **Luz Elena**, titular de la Secretaría de Energía, a quien describió como “honesta, brillante y trabajadora”. También reconoció a **Emilia Calleja**, directora de la CFE, de quien recordó que creció dentro de la institución y hoy realiza “un gran trabajo, con técnica, profesionalismo, honestidad y convicción”.

Informes de gobierno: septiembre y octubre

La Presidenta anunció que el próximo **1 de septiembre** entregará su informe en **Palacio Nacional**, el mismo día que será remitido al Congreso de la Unión con motivo del inicio de sesiones ordinarias. No obstante, adelantó que el **informe público al pueblo** se realizará hasta el **1 de octubre en el Zócalo capitalino**, coincidiendo con el primer aniversario de su gobierno.

“Por ley el informe es el 1 de septiembre, pero yo cumplo un año el 1 de octubre. Entonces, el acto público, grande, al que vamos a invitar a todos los que quieran venir, será en octubre”, explicó.

Aunque no reveló detalles sobre cómo será la celebración en el Zócalo, Sheinbaum adelantó que dará a conocer los avances de las **100 promesas** que hizo al pueblo de México durante su toma de protesta en 2024.

Reforma al Poder Judicial y pensiones

En otro tema, la mandataria informó que propondrá a **Néstor Vargas** —quien colaboró con ella en la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México— para encabezar el **nuevo órgano administrativo autónomo** encargado de establecer los criterios de austeridad relacionados con la **Suprema Corte de Justicia de la Nación**.

“Es un hombre muy recto, me consta porque ha trabajado conmigo. Conoce el Poder Judicial y tiene todos los atributos”, afirmó.

Lo anterior surgió a raíz de preguntas sobre las **pensiones millonarias de algunos ministros**, como Olga Sánchez Cordero y Arturo Zaldívar, ambos de Morena. Sheinbaum aclaró que la **reforma constitucional** en la materia **no será retroactiva**, por lo que los actuales ministros conservarán sus derechos adquiridos, pero a partir del 1 de septiembre entrarán en vigor **nuevos salarios y disposiciones**.

“La reforma implica borrón y cuenta nueva: los ministros de la vieja Corte conservan los derechos establecidos, pero de ahora en adelante la situación cambia”, puntualizó.